

Katholische Kirchengemeinde St. Martinus Moers
Gemeinde St. Marien -Hochstrass
Königsberger Str. 21
47443 Moers
Tel.: 02841-882192-0
stmarien-hochstrass@bistum-muenster.de

Moers, 04.6.24

Protokoll der Gemeindeausschusssitzung St. Marien/St. Konrad vom 03.6.2024

anwesend: Hr. Birke, Hr. Charwarth, Fr. Fritzen, Fr. Hoffmann, Fr. Kroker, Fr. Lehmann, Fr. Meyer-Glitza, Fr. Nüchter-Blömeke, Fr. V. Pugell, Hr. Rauschkolb, Fr. Stanek, Fr. Tepe, Hr. Tepe, Hr. Ulaga, Hr. Van Elten, Fr. Wallraven, Pfr. Werth, Fr. Stark

Begrüßung und Impuls: Nach der Begrüßung von Herrn Tepe las Herr van Elten den Impuls: " Wir sind darauf angewiesen.."

TOP 1 Rückblick letzte Sitzung

In der vergangenen Sitzung ging es um die Schlüssellagerung und Zuständigkeiten. Folgendes konnte geklärt werden.

- Das Tor zur Straße ist immer zu
- Das kleine Tor hat ein neues Schloß. Hier ist der Zugang zu den Fahrradständern. Je ein Schlüssel haben der Gärtner, das Pfarrbüro, Pfarrer Fliss und demnächst liegt ein Schlüssel im Schlüsselkasten des Gemeindeforums.
- Alle Ersatzschlüssel sind in der Keksdose im verschlossenen Schrank der / Räume Marien/Konrad. Frau S. Lehmann und Frau Schwab haben Zugang und geben im Notfall Ersatzschlüssel heraus.
- Ein Generalschlüssel für alle Räume und des Außenlagers kann, wer ihn für seine Gruppe benötigt, im Pfarrbüro gegen Unterschrift abholen. Bedingungen gelten wie für den Transponder.
Bis auf den Jugendraum dürfen Räume nicht abgeschlossen werden. Will man ins Außenlager kann man man mit dem Generalschlüssel durch den Jugendraum dorthin, ebenso in den angrenzenden Lagerraum.

TOP 2 Berichte aus den Ausschüssen

Caritas:

Die Kleiderstubenräume und die ehemaligen Jugendräumen wurden aufgeräumt.

In den ehemaligen Jugendräumen wird neue Elektrik verlegt.

Eine Außenmauer muss trockengelegt werden, es besteht Klärungsbedarf, ob das Bistum oder die Pfarrei die Kosten tragen.

Ein abschließbarer Papiercontainer ist bestellt, da viele Altkleider in Kartons angeliefert werden.

Kreuzbund

Die letzte Veranstaltung am 15.5.24 war sehr gut mit 50 Personen besucht.

Die Veranstaltung musste in St. Martinus Repelen stattfinden, was vom Saal und den Parkplätzen aber sehr gut passte.

Die nächste Veranstaltung ist am 09.10.24 : Hilfen für Angehörige

Der Veranstaltungsort wird noch bekannt gegeben.

KFD

Folgende Veranstaltungen:

06.6.24 Beerenabend, 24.9.24 Kaffeeklatsch, 08.10. Jahreshauptversammlung, 11.10.24 Tanzabend

Arbeitskreis Kind und Familie/Gemeindetreff

Aus dem Arbeitskreis Kind und Familie wurde mit Sitzung vom 12.3.24 der Arbeitskreis Gemeindetreff

Da die Mitarbeiterinnen selbst keine kleinen Kinder mehr haben, die Betreuungszeiten bis in den Nachmittag gehen und wir einen Arbeitskreis Kind und Familie in der Großpfarre haben, ändern wir den Schwerpunkt unserer Arbeit.

Zukünftig möchten wir Gemeindetreffen unterstützen und organisieren, die das menschliche und nachbarschaftliche Miteinander fördern, um Beziehungen in unserer Gemeinde zu festigen:

Beispiele: Frühschichten mit Frühstück, Adventsfenster mit Glühwein, Seniorentreffen, Filmabende, Fastenessen, Freizeitfahrten, Gemeindefeste, musikalische Veranstaltungen etc.

Mithelfer und Unterstützer suchen wir uns aus der Gruppe des Gemeindeausschusses.

Kirchenkaffee ist geplant: 4.8. P. Stark und H. Van Elten

01.09. N.N

06.10. G- Kroker/K. Ulaga

03.11 Jugend ?

01.12. Klangfusion

Frau Kroker fragt Pfarrer Fliss, ob am 06.10. ein besonderer Gottesdienst möglich wäre, vielleicht auch Erntedank oder Patronatsfest

Klangfusion würde eventuell am 01.12. die Einstimmung zum Advent mit gestalten.

Alle Verbände und Gruppierungen werden gebeten, ihre Termine, sobald sie feststehen, dem Pfarrbüro zwecks Reservierung Gemeindeforum mitzuteilen, da auch private Vermietungen stattfinden.

Herr Birke wies darauf hin, dass laut Hausordnung private Vermietungen für das Folgejahr erst ab einem bestimmten Datum angenommen werden dürfen.

TOP 3 Parkfest

- die Organisation steht
- es ist ein Parkfest der Gemeinden St. Marien/St. Konrad, aber jeder der Großpfarre ist herzlich eingeladen, die Pfarrbüros haben Plakate in alle Gemeindeteile weitergegeben.
- Außenbänke wurden von der Jugend renoviert
- 160 Neuzugezogene haben eine Einladung erhalten
- ein Hinweis in der Zeitung wurde zurückhaltend gesehen, da das neue Team zum ersten Mal die Organisation macht und Angst hat, von zu vielen Besuchern.
Pfarrer Werth will sich um Zeitungsartikel kümmern.

TOP 4 Blumenwiese

Herr Wichert will mit den Firmlingen in der Pfarrei Blumenwiese / Staudenbeete anlegen. In St., Marien soll die Bepflanzung vor dem Hauptportal sein. Die Pflanzen werden standortgenau ausgesucht, von den Firmlingen bepflanzt und die Jugend würde sich an der Pflege beteiligen. Die Pflanzen werden gesponsert.

Die Anwesenden des Gemeindeausschusses sind damit einverstanden.

TOP 5 Verschiedenes

- Die Außentoilette bleibt wegen Verwüstung/Demontage während der Gottesdienste zu. Es werden an den Türeingängen kleine Schilder angebracht, dass man vor und nach dem Gottesdienst den Schlüssel in der Sakristei holen kann. Bei Trauungen und Taufen bleibt die Toilette geöffnet.
- Wir werden im Gemeindeforum keinen eigenen Neujahrsempfang mehr machen, dafür findet am 12.1.25 im Gemeindeforum ein Neujahrsempfang für die ganze Pfarrei St. Martinus statt, der vom Pfarreirat organisiert wird.
- Die Firmbewerber treffen sich im Gemeindeforum und möchten die weißen Wände mit Kunstbildern verschönern. Der Gemeindeausschuss möchte das Kunstprojekt inhaltlich kennenlernen. Nägel und Tesafilm sind für die Wände ungeeignet. Das Anbringen von gut haltenden Leisten, die die Bilder halten, wäre wohl zu teuer. Vielleicht könnten auch Bilder wechselnd in den Kirchräumen ausgestellt werden. Frau Wallraven gibt unsere Bedenken weiter.
- Die alte Garage kann von der Jugend entrümpelt werden, bis auf Plastiktische und Stühle.
- Die Gehörlosengemeinde sucht neue Räumlichkeiten und möchte sich zweimonatlich nach dem Gottesdienst im Gemeindeforum treffen.
Termine 2024: 06-7/7.9/02.11/07.12 jeweils von ca 14-18.30 Uhr
da es nicht so viele sind, würden wohl die Räume St. Konrad/StMarien ausreichen plus Küche. Die Gemeinschaft besichtigt noch das Gemeindeforum.
Die Anwesenden des Gemeindeausschusses haben nichts einzuwenden.
- Beim Betreten des Außenlagers wurde am Sonntag festgestellt, dass ein Schlauch abgeplatzt ist und ständig (wie lange ?) Wasser lief. Wenn man den Stecker zieht, wird kein Wasser mehr gepumpt.
Also den Stecker nur bei Nutzung des Außenhahnes einstecken und nach der Nutzung wieder ausstecken..
Frau Lehmann wird gebeten, regelmäßig nachzuschauen.
- Der Gärtner sollte die Trittgitter im Eingangsbereich säubern.
- **Nächster Termin mit Absprache der Termine Montag 09.September 2024**

Pia Stark